



GUERRA EN ORIENTE MEDIO

Los grupos de ayuda humanitaria acusan a Israel de ignorar el ultimátum de EEUU sobre la crisis “apocalíptica” de Gaza.

Una coalición de organizaciones de ayuda internacional ha acusado a Israel de ignorar un ultimátum de EEUU que amenazaba con sanciones, si Israel no aplicaba una serie de medidas para contrarrestar la grave crisis humanitaria en Gaza. El ultimátum de 30 días –que expiraba entre ayer y hoy– fue entregado el 13 de octubre y casi ninguna de sus demandas se ha cumplido, según los grupos humanitarios, que citaban el norte de Gaza, donde un estricto cordón militar ha impedido la entrada de la mayor parte de la ayuda tras una nueva operación militar de Israel a principios de octubre. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#)

EEUU seguirá enviando armas a Israel pese a las terribles condiciones en Gaza.

El Departamento de Estado americano declaraba ayer que no planeaba disminuir la ayuda en armas a Israel, ya que el plazo de 30 días establecido por la administración Biden venció sin que el país mejorara sustancialmente la situación humanitaria en Gaza devastada por la guerra. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Al menos seis muertos en ataque israelí al sur de Beirut.

Unas seis personas resultaban muertas en un ataque israelí este miércoles contra una ciudad densamente poblada al sur de Beirut, según un informe inicial del ministerio de sanidad libanés. El ataque tenía como objetivo la ciudad de Aramoun, que se encuentra fuera de los bastiones del movimiento armado Hezboláh, bombardeado periódicamente por Israel. [LE FIGARO](#)

“¿El verdadero objetivo de Israel en el norte de Gaza? Expulsar a los palestinos y anexionar el territorio”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el apoyo estadounidense a la anexión israelí del norte de Gaza, que pone sobre la mesa el regreso a la Casa Blanca de Donald Trump, mientras una toma permanente por parte de Israel de al menos una parte del territorio parece peligrosamente inminente.

GUERRA EN UCRANIA

Ucrania y Rusia luchan por obtener ventaja ante el regreso de Trump.

Responsables militares, soldados y analistas ven los próximos meses como una fase crítica en la guerra, mientras Ucrania intenta estabilizar las defensas y reforzar su posición en caso de que el presidente entrante de EEUU la obligue a negociar con Rusia, que está preparando ahora una fuerza de unos 50.000



soldados, incluidos los de Corea del Norte, en un nuevo intento de hacer retroceder a los ucranianos, según el presidente Volodymyr Zelensky y fuentes de inteligencia occidentales. [FINANCIAL TIMES](#)

EEUU alerta de los norcoreanos “involucrados” en el combate en Ucrania.

Las autoridades ucranianas advierten este miércoles de la posibilidad de un gran ataque aéreo ruso, que podría afectar a todo el territorio, incluida la capital Kiev. Por s parte, EEUU confirmaba ayer que tropas norcoreanas estaban “comprometidas en operaciones de combate” junto con soldados rusos en la región rusa de Kursk, una pequeña parte de la cual está ocupada por fuerzas ucranianas, corroborando las acusaciones de Kiev. [LE FIGARO](#)

En el frente ruso-ucraniano, la prueba de fuego del ejército norcoreano

Artículo de [LE MONDE](#) sobre el envío por parte de Corea del Norte de unos diez mil soldados de “regimientos de élite” a Rusia, sin precedentes para el régimen de Pyongyang, uno de los más cerrados del mundo. Pocos de estos soldados hablan ruso, los cuales -entrenados para luchar en un entorno montañoso- se sentirán menos cómodos en la llanura ucraniana, según señala el director de un centro de investigación estratégica de Seúl.

La “economía de muerte” que impulsa la máquina de guerra rusa.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los crecientes pagos a los soldados muertos en el frente, que están proporcionando una inyección de riqueza a algunas de las zonas más pobres de Rusia a cambio de un flujo constante de soldados para el esfuerzo bélico.

“Biden deja a Trump un lío en Ucrania”

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los límites de Biden a las defensas de Kiev, que han dañado la capacidad de Ucrania para pasar a la ofensiva contra las fuerzas del Kremlin, incluidos los nodos clave de suministro, comunicaciones y depósitos de armas dentro de Rusia.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-OTAN

Blinken se dirige a la OTAN mientras la Alianza se prepara para el regreso de Trump.

El secretario de Estado americano, Antony Blinken, viajaba ayer a Bruselas para asistir a reuniones con responsables de la OTAN y de Europa para discutir la guerra de Ucrania contra Rusia, según anunció el Departamento de Estado -un viaje que se produce en medio de una grave preocupación entre los partidarios



de Ucrania de que la nueva administración Trump recorte el apoyo estadounidense a Kiev. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

-CHINA

China exhibe nuevo caza furtivo en carrera para equiparse a EEUU.

La fuerza aérea china exhibía esta semana un nuevo conjunto de armas, incluido un nuevo caza furtivo y un dron de ataque, demostrando su creciente capacidad para desafiar la presencia militar estadounidense en Asia Pacífico. El debut público del caza furtivo J-35A y otros sistemas de armas en la principal exhibición aérea de China, que comenzaba ayer, representa el eje central de las celebraciones de la fuerza aérea china por su 75º aniversario, un hito en la amplia campaña del líder chino Xi Jinping para modernizar el Ejército Popular de Liberación. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

-EEUU

Trump elige al presentador de Fox News como secretario defensa.

Donald Trump anunciaba ayer que tenía la intención de nombrar a Pete Hegseth, actual presentador de Fox News, como ministro de defensa. Si su nombramiento es confirmado por el Senado, Pete Hegseth, a sus 44 años, se hará cargo de las fuerzas armadas más poderosas del planeta. [LE FIGARO](#)

EUROPA: ESPAÑA - ALEMANIA

THE GUARDIAN se hace eco de la detención de un jefe de la unidad policial contra el fraude tras encontrar 20 millones de euros en las paredes de su casa.

La Policía Nacional detenía la semana pasada al jefe de la sección de Delitos Económicos y Blanqueo de la Jefatura Superior de Policía de Madrid, junto a otras 15 personas, entre ellas su esposa, por su presunta vinculación con una poderosa organización, como parte de una investigación sobre la mayor redada de cocaína de la historia del país, después de que se encontraran 20 millones de euros escondidos en las paredes de su casa. [THE GUARDIAN](#)

El fracaso de la alerta de inundaciones en España se debió a un largo almuerzo.

[FINANCIAL TIMES](#) recoge el aumento de las críticas contra el gobierno de Mazón, mientras continúa el ajuste de cuentas por la mala gestión del desastre de octubre. Los supervivientes acusan al gobierno regional de errores, mientras los expertos advierten de que el cambio climático está creando desastres naturales volátiles.



Olaf Scholz desafía las probabilidades mientras su partido se inclina por la reelección.

Olaf Scholz acaba de poner fin a su coalición y perdía su mayoría parlamentaria, mientras las encuestas sugieren que su partido será derrotado en las elecciones anticipadas de Alemania del 23 de febrero. Sin embargo, el canciller alemán obtiene un impulso inesperado de popularidad entre los socialdemócratas tras despedir al ministro de finanzas. [FINANCIAL TIMES](#)

Olaf Scholz, el canciller que lideró su coalición contra el muro.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre una Alemania paralizada, cuyo canciller Olaf Scholz y su adversario Friedrich Merz han acordado unas elecciones legislativas anticipadas para el 23 de febrero de 2025.